

# *Pour des Caraïbes Unies*

---



**« Nous croyons en la force d'une Caraïbe unie. Nous sommes convaincus qu'ensemble nous surmonterons les grands défis qui nous attendent », a déclaré le leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro. Et c'est au nom de cette unité que Cuba et la CARICOM, la Communauté des Caraïbes, ont uni leurs forces et leurs volontés au fil des années.**

Le dialogue, l'intégration et une véritable coopération sont indissociables de ces excellentes relations, qui se réaffirment quotidiennement et à chaque rencontre entre les autorités de ces nations. Le huitième sommet Cuba-Caricom qui vient de se tenir à Bridgetown, la capitale de la Barbade, ouvre ses portes, une nouvelle occasion de revoir les accords existants et d'envisager de nouvelles actions qui bénéficieront aux peuples des Caraïbes.

Cette réunion a revêtu une importance particulière puisqu'elle a eu lieu à l'occasion du 50ème anniversaire de l'établissement de relations diplomatiques, le 8 décembre 1972, entre l'île la plus grande des Antilles et les quatre premiers territoires indépendants de Caraïbes anglophones, notamment la Barbade, la Guyane, la Jamaïque et Trinidad et Tobago.

Elle s'est déroulée également dans le cadre du 20e anniversaire de la Journée CARICOM-Cuba, que le sommet de La Havane de 2002 a décidé de célébrer le 8 décembre, en

reconnaissance de l'attitude courageuse et souveraine de ces nations.

La réunion de La Havane, il y a 20 ans, était la première entre notre pays et ses frères des Caraïbes. Chacune des réunions tenues jusqu'à présent, sept au total, a permis de réaffirmer tout ce qui peut être fait s'il existe une volonté politique, un respect et un désir de travailler pour le bien commun.

Dans ces rencontres, l'accent a été mis sur l'approfondissement des liens dans une variété de domaines. Les dirigeants régionaux se sont engagés à diversifier les liens économiques et commerciaux, à améliorer les liaisons aériennes et maritimes et à continuer à développer les échanges sur les questions environnementales face aux défis communs posés par le changement climatique.

Lors de la dernière réunion en 2020, qui s'est tenue virtuellement par le biais de COVID-19, le besoin de continuer à promouvoir le tourisme durable en tant qu'élément fondamental du développement économique des Caraïbes a été souligné.

Ces réunions, au plus haut niveau, ont également réaffirmé l'importance de défendre l'unité régionale pour préserver la paix et la stabilité des nations des Caraïbes, tout en condamnant invariablement le blocus économique, commercial et financier imposé par les États-Unis à Cuba.

La coopération soutenue entre Cuba et la CARICOM dans des domaines tels que la santé, l'éducation, la formation des ressources humaines et la réduction et l'atténuation des risques de catastrophes naturelles a également été soulignée.

Cette nouvelle rencontre entre les frères caribéens s'est traduite par la consolidation des liens historiques et par la recherche de nouvelles alternatives pour construire des sociétés plus inclusives, justes et équitables.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/307244-pour-des-caraibes-unies>



**Radio Habana Cuba**